

La situación se repite: Alcorlo sin agua y Beleña desaguando de nuevo

Los agricultores ven peligrar la próxima campaña de riegos. APAG pide una solución de futuro para el agua en la provincia de Guadalajara. La situación del año pasado se repite, cuando en el mes de marzo Beleña estaba desaguando millones de litros de agua



Imagen aérea del pantano de Beleña. / Economía de Guadalajara

E. de G. / Guadalajara

El año 2014 ha comenzado con los ánimos muy revueltos entre los agricultores de la Vega del Henares y del Bornova, que han transmitido innumerables quejas desde varios pueblos de la zona. Según han trasladado

La pasada campaña, en el Canal del Henares sólo se autorizó a sembrar de maíz el 30% de cada explotación

los propios socios y se ha podido comprobar desde APAG, desde el día 4 de enero, el pantano de Beleña está soltando agua por las dos enormes tuberías que van a para al Sorbe y después al Henares.

En estos momentos, según los datos de la Confederación Hidrográfica del Tajo, Beleña almacena 37,94 hm³, que es el 71,31% de su capacidad, mientras el embalse de Alcorlo, en el río

Henares, almacena 56,67 hm³, tan sólo el 31,48% de su capacidad después de las últimas lluvias.

Esto significa, para los agricultores, que la próxima campaña de riegos puede verse comprometida de nuevo. La situación del año pasado se repite, cuando en el mes de marzo Beleña estaba desaguando millones de litros de agua que no pueden ser almacenados por falta de capacidad y Alcorlo, —el pantano que se usa para regadíos— tan sólo estaba al 40%.

La pasada campaña, en el Canal del Henares sólo se autorizó a sembrar de maíz el 30% de cada explotación y en los regadíos del Bornova, la limitación de riego fue del 10%.

Este año, los agricultores del Canal del Henares verán aumentado el canon de riego y a pesar de pagarlo, si no hay agua, no regarán. Entretanto no pueden hacer su programa de riegos y peligran puestos de trabajo de personal contratado.

Desde APAG se vuelve a insistir, una vez más, en la urgente necesidad de co-

nectar el río Sorbe con Alcorlo. El agua en la provincia de Guadalajara, no debe regularse sólo para abastecimiento humano e industrial como se está haciendo, sino también hay que tener en cuenta los usos agrícolas que parecen olvidarse, y con ello, los puestos

Existe una urgente necesidad de conectar el río Sorbe, con Alcorlo

de trabajo y la economía que genera la actividad agraria en toda la provincia.

Datos

APAG quiere recordar a la opinión pública que Guadalajara es la provincia española con más agua embalsada en su territorio y que más agua transfiere al resto de regiones, mientras que el porcentaje de tierras de regadío sobre la superficie cultivable es sólo del 6,8% en nuestra provincia, frente al 11% en Castilla-La Mancha y al 17% a nivel nacional.

dad, sin olvidar el elevado coste económico de esta obra, por lo que no constituye una solución de futuro para Guadalajara.

Desde APAG se está reivindicando, una vez más, la construcción inmediata de una nueva presa en el río Sorbe que garantice el agua necesaria para el desarrollo de Guadalajara, a nivel agrícola, urbanístico e industrial.

La Asociación hace un llamamiento al consenso de todos los sectores implicados: empresarios, industriales, regantes, ayuntamientos, instituciones, mancomunidades, etc..., para luchar por un proyecto común que defienda de una vez por todas los intereses de esta provincia, solidaria y castigada.

Beleña almacena 37,94 hm³, que es el 71,31% de su capacidad, mientras el embalse de Alcorlo, en el río Henares, almacena 56,67 hm³, tan sólo el 31,48% de su capacidad

Nuestra provincia conoce muy bien el principio de solidaridad interregional, pero no puede permitir ver cómo en años lluviosos el agua se pierde río abajo sin tener ningún aprovechamiento dentro de su territorio y en años de sequía sufre restricciones de abastecimiento y de agua para riego. Ante esta situación, APAG continúa reivindicando la creación de regadíos sociales en pequeñas vegas de la provincia de Guadalajara, que tendrían un efecto multiplicador de desarrollo y progreso y serían un factor fundamental para fijar la población rural.

Por otra parte, no hay que olvidar que las necesidades de Guadalajara para garantizar el abastecimiento humano, según las previsiones de desarrollo urbanístico, se cifran en 40 hectómetros cúbicos al año, cantidad que no está cubierta con la capacidad actual de almacenamiento.

APAG insiste en que la conexión entre los pantanos de Alcorlo y Beleña no aumentará la capacidad de almacenamiento y desaprovecha un agua de gran cali-

Aumenta el número de parados en Guadalajara

Ester Simón / Guadalajara

Los datos publicados por el Servicio Público de Empleo Estatal, indican que la cifra de parados de Guadalajara ha aumentado situándose en los 24.699, lo que supone un incremento de 133 personas en el último mes. Del total de desempleados el 47,85% son hombres y el 52,15% mujeres. Por sectores, el paro ha aumentado en todos excepto en industria. Cabe destacar que Guadalajara presenta un 5,91% menos de parados que en febrero de 2013, lo que supone que en la actualidad hay 1.552 desempleados menos que hace un año.

Tasa de paro

Respecto a tasa de paro, Guadalajara sigue siendo la provincia con el indicador más bajo. Concretamente la tasa de Guadalajara es del 19,30%, frente al 29,07% de Albacete, el 30,43% de Ciudad Real, el 22,07% de Cuenca y el 26,47% de Toledo. La tasa de Castilla La Mancha es del 26,52% y la del conjunto nacional del 21,24%.

Castilla-La Mancha

El número total de parados en Castilla La Mancha, se sitúa en 260.156 personas 2.435 más que en enero, de las cuales el 46,57% son hombres y el 53,43% mujeres. Por sectores, los desempleados han aumentado en todos excepto en construcción.

España

En el conjunto nacional, el número de parado ha disminuido. Lo ha hecho en 1.949 personas, situándose la cifra total de parados en los 4.812.486. De este total el 48,51% son hombres y el 51,49% mujeres. Por sectores los parados han disminuido en industria, construcción y servicios, aumentando en agricultura y colectivo sin empleo anterior. El descenso de febrero, un mes poco estable en lo que se refiere al comportamiento del empleo, es el primero en el que baja el paro desde 2007, año en el que el desempleo se redujo en 7.233 personas.